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1. 勉強会が実務に役立ったことが 
あるか 

2. 具体的にどう役立っているか 
3. 勉強会へのポジティブな意見 
4. 勉強会へのネガティブな意見 
5. 自由記述欄
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Q1



勉強会が実務に 
役立ったことが

あるか





Q2



具体的に 
どう役立っ
ているか



• 活動報告できるので、行動への推進力の1つになった 
• 漠然としていた課題感ががはっきりし「良くないも
の」と認識できた。それにより○○○○を無くす方
向に動き出すことができた。 

• チーム内のプロダクトオーナーがプロダクトオーナー
の仕事がしやすくなるためには、エンジニアとして
何をしたら良いかを考える機会が増えました。 

• 利害関係の薄い（無い）方たちばかりなので、施策
についてニュートラルな意見を貰うことができてそ
れをフィードバックできる。



Q3



勉強会への
ポジティブ
な意見



• 様々なサービス、職種の人が集っているので、書籍の内容を自分達事として捉えること
ができて、現場への応用のイメージがしやすかった。 

• 「駆け込み寺」「拠り所」と表現されているように、会に対してポジティブなイメージ
を持っている人が多いことは素晴らしいですね。運営や参加者の空気作りが良いのだと
思います。 

• 日頃もやもやして形になっていない違和感が言語化され共有されることで救われた気分
に浸ることができます。 

• 第10回くらいから参加したのですが、みなさんがスライドを作成してくださっていた
おかげでキャッチアップができました 

• 社内に語彙が育っていくのがよいと思います。 
• リーダブルコードを読んだプログラマ同士の間で「ここ、ピンクの像だね」と短い言葉
で情報密度の濃いやりとりをできるようになる、それと同じことが別のレイヤーでも生
じると思います。 

• 自分の実際の職種とPOとしてのロールとの狭間で揺れ動くことがあるのですが、迷っ
たときはこの勉強会のことを思い出して、前向きにPOとしての業務を進めています。 

• 同じ考え方を持つ人達がいるということは、業務を円滑に進められるという点だけでな
く、同志がいるというような心強さもあります。



Q4



勉強会への
ネガティブ
な意見



• 最初は参加しにくかったです。なんとなく敷居
の高さを感じた。 

• 「あいつら何もわかっていないよな！」「俺た
ちはわかっている、けどやらせてもらえない」
みたいな、愚痴を持ち寄る場所みたいになって
しまうケースもありえなくはないな、と思いま
す。 

• まだまだ社内に浸透していないので、色んな人
を巻き込んだりアウトプットしてプロダクトオー
ナーシップを広めていきたいです。



Q5



自由 
記述欄



• 今回のPO周りの取り組みはたくさん頭
を使うので、かなりエキサイティングで
す。自分の知性の足り無さも感じます。 

• 家庭とプログラマとプロダクトマネージャ
のバランスを取るにはどうすれば？ 

• アウトプットどうやっていこうかな～と
いう気持ちです。(とりあえずブログ書
きますね…)
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